



Antrag

der Fraktion der SPD und der Abgeordneten des SSW

Verbraucherrechte stärken, längere Gewährleistung für Elektroartikel

Der Landtag wolle beschließen:

Die Landesregierung wird aufgefordert, sich im Interesse der Verbraucherinnen und Verbraucher im Bundesrat dafür einzusetzen, dass

- die Gewährleistung für Elektroartikel in Deutschland von zwei Jahren auf fünf Jahre erweitert wird.
- die Beweislastumkehr für die Mängelfreiheit auf zwei Jahre ausgedehnt wird.

Begründung:

Die Gewährleistung für Elektroartikel liegt in Deutschland bei einem europäischen Minimum von zwei Jahren. Mit einer Gewährleistung über das europäische Mindestmaß hinaus werden Verbraucherinnen und Verbraucher deutlich besser geschützt. Zudem werden für Hersteller verstärkt Anreize gesetzt, langlebigere Produkte auf den Markt zu bringen, was auch zu mehr Nachhaltigkeit beiträgt.

Die Frist für die Beweislastumkehr bei einem Sachmangel eines Produktes ist wie beispielsweise in Frankreich oder Portugal auf zwei Jahre zu verlängern. Innerhalb eines Zeitraums von zwei Jahren sollten Verbraucherinnen und Verbraucher lediglich nachweisen müssen, dass eine Ware vertragswidrig ist, ohne selbständig nachweisen zu müssen, dass die Vertragswidrigkeit tatsächlich schon beim Kauf eines Produktes bestand.

Kerstin Metzner
und Fraktion

Jette Waldinger-Thiering
und die Abgeordneten des SSW